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• Пешеходный мост в Заводоуковске на улице Фрунзе шесть лет назад возводили строители тюменской
компании ООО «Сибстройсервис». Нынче они же его и реконструировали в автомобильный.

Старый новый мост односторонний, движение транспорта регулируют знаки приоритета.

поЗдравлßем!

ООО «УралФинанс», св-во ФСФР № 0000565 от 25.10.11 г.

    ЗАЙМЫ
• за 15 минут
• только паспорт

          Тел. 8-800-200-44-64 (звонок бесплатный)
     г. Заводоуковск, пер. Ворошилова, 8.

    
          Тел. 8-800-200-44-64 (звонок бесплатный)

     г. Заводоуковск, пер. Ворошилова, 8.
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мостиК преВраЩаетсЯ... 

***
Ладно. Выживу. Не первая!
… А когда невмоготу,
все свои надежды верные
в сотый раз пересочту.
Все-то боли годы вылечат,
горе – в песню унесут.
Сил не хватит – гордость выручит,
люди добрые спасут.

Маргарита Агашина

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ ДОРОЖНОГО ХОЗЯЙСТВА!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Развитая система транспортных коммуникаций является несомненным ус-

ловием укрепления экономического потенциала, повышения инвестиционной 
привлекательности любой территории.

Ответственная и сложная работа специалистов дорожно-строительных пред-
приятий важна для повышения уровня жизни всех жителей Тюменской области. 
Вы помогаете сделать более доступными отдалённые районы, прокладывае-
те надёжное сообщение между городами и сёлами, вводите в строй масштаб-
ные объекты дорожной инфраструктуры. От вас во многом зависят качество 
и удобство автомагистралей, безопасность участников дорожного движения.

Уверен, ваш профессионализм, целеустремлённость, умелое применение 
современных технологий будут и дальше служить интересам нашего регио-
на и всей России.

Желаю вам счастья, здоровья, новых успехов в труде!
Владимир ЯКУШЕВ,  

губернатор области

Завтра - день работников дорожного ÕоЗßйства

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ ДОРОЖНОГО ХОЗЯЙСТВА!
Примите искренние поздравления с профессиональным праздником!
Дороги всегда были и остаются одним из главных приоритетов в решении 

экономических и социальных задач.   
Уверен, работники дорожного хозяйства и впредь будут делать всё, чтобы 

передвижения по транспортным артериям, окутавшим жизненное простран-
ство нашего округа, всегда оставалось максимально комфортным и удобным. 

Пусть у каждого работника дорожного хозяйства жизненный путь будет ров-
ным и гладким! Желаю всем ветеранам и труженикам дорожной отрасли креп-
кого здоровья, счастья и благополучия!

Александр АНОХИН, 
глава городского округа 

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ ДОРОЖНОЙ ОТРАСЛИ!
От имени депутатов думы городского округа примите поздравления с профес-

сиональным праздником – Днём работников дорожного хозяйства!
Дорожная инфраструктура имеет важнейшее значение для социально-эко-

номического развития городского округа и является одним из показателей бла-
гополучия территории.

От вашего профессионализма, добросовестного труда, качества работы зави-
сят жизнь и безопасность водителей, пассажиров и пешеходов городского округа. 

Желаю крепкого здоровья, семейного благополучия и успешного выполне-
ния стоящих перед вами задач!

Николай ПЛОСКОВ,
председатель думы городского округа

Организована она в честь 25-ле-
тия образования МЧС России. На 
фотографиях запечатлены будни 
пожарных. Большинство работ – 
это реальные кадры ликвидаций 
происшествий, а также моменты 
повседневной деятельности спа-
сателей. Фотографии представ-

лены на разные темы: «Наши ге-
рои», «Арктика – территория без-
опасности», «Международная по-
мощь» и другие. 

Посетить передвижную выстав-
ку могут все желающие. Экспози-
ция развёрнута до понедельника.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Работа спасателей
через объектив фотокамер

В заводоуковской пожарной части всю неделю работает пе-
редвижная тюменская фотовыставка. 

Накануне своего профессионального празд-
ника дорожники закрыли сезон строитель-
ных и ремонтных работ вводом в эксплуа-
тацию автомобильного моста через реку Ук 
на улице Фрунзе в Заводоуковске.

Символическую ленточку перерезали глава 
городского округа Александр Анохин (на снимке 
слева) и директор тюменской строительной ком-
пании «Сибстройсервис» Сергей Кужелев. Алек-
сандр Николаевич отметил, что новый автомо-
бильный мост разгрузит улицу Шоссейную в ча-
сы пик. Да и случись что с мостом на объездной 
дороге, так называемый «коровий мостик» несо-
мненно придёт на помощь. Поэтому для города 
это стратегически важный объект.

Муниципальному бюджету реконструкция пе-
шеходного моста обошлась почти в 14 милли-
онов рублей. Напомню, мостостроители начали 
работы в середине июля. За три месяца они уве-
личили ширину проезжей части до четырёх с по-
ловиной метров и обустроили два прохода для 
пешеходов по 75 сантиметров каждый, а также 
закатали в асфальт участок от моста до очист-
ных сооружений. Энергетики установили девять 
опорных столбов с современными осветитель-
ными плафонами. 

В целом на ремонт окружных дорог муниципали-
тет нынче потратил почти 70 миллионов рублей. В 
частности в городе дорожники расширили участок 
улицы Декабристов от переезда до микрорайона 
Мелиораторов. Шире стала и проезжая часть на 
перекрёстке Шоссейной и Маяковского. Новень-
кий асфальт появился в переулке Элеваторном, 
на улицах Блюхера и Щорса. У четвёртой город-
ской школы специалисты также обустроили искус-
ственные дорожные неровности в соответствии с 
новыми требованиями и автостоянку. Долгождан-
ный асфальт пришёл и на часть улицы Южной. 
При этом дорожники в обязательном порядке об-
новляли и съезды к домам ремонтируемых улиц.

С каждым годом «растёт» метраж городских пе-
шеходных дорожек. Так, летом в переулке Эле-
ваторном появилось 300 метров нового тротуа-
ра и ещё 163 метра с правой стороны объездной 
дороги в селе Завод от улицы Блюхера до улицы 
Раздольной. Работники ДРСУ обустроили и пеше-
ходную дорожку по чётной стороне улицы Перво-
майской вдоль домов №№ 2, 4, 6. 

Тяжёлая спецтехника дорожного участка нынче 
работала и на сельской территории. К примеру, в 
посёлке Лебедёвка обновилась улица Свердло-
ва, защебенены подходы к мосту на улице Вок-
зальной, а на улице Ленина специалисты уложи-
ли «лежачего полицейского». Искусственная до-
рожная неровность теперь есть и в селе Тумашо-
во у школы. В Падуне улица Молодёжная также 
преобразилась – на ней лежит щебень. Возле се-
ла Яковлево дорожники уложили  трубы для про-
пуска воды и отремонтировали участок дороги.

Кроме этого, дорожники отремонтировали и 
дворовые проезды на городской улице Завод-
ской у домов № 7а и № 9а и улице Декабристов 
у домов №№ 23, 25, 27. Закончили нынче и ре-
монт привокзальной площади в Заводоуковске. 

Ремонтные работы шли и на федеральной до-
роге. Нынешним летом у посёлка Речного работ-
ники дорожной службы обновили проезжую часть 
трассы и установили барьерные ограждения. На-
против села Семеново отремонтировали трубы 
для пропуска талых и ливневых вод. Новенький 
асфальтобетон уложили на участок трассы с 89 
по 94 километр.

Нынче в городском округе дороги ремонтирова-
ли специалисты Заводоуковского ДРСУ и частных 
предприятий – ИП Сохоян и ООО «Магистраль».

Сезон строительных и ремонтных работ закон-
чился, но это вовсе не означает, что дорожники 
теперь будут сидеть без дела. Впереди зима, и 
дел будет невпроворот.

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора

Часть средств на памятник вы-
делил депутат областной думы 
Владимир Ковин, а часть – ад-
министрация городского округа.  

Мемориал представляет собой 
мраморную плиту с надписью: 
«Вечная память и слава воинам-
землякам из деревень Сунгуро-
во, Кутилово, Носково, павшим в 

боях за Родину в годы Великой 
Отечественной войны».

На  митинге представители вла-
сти, члены совета ветеранов, сель-
чане, в том числе и школьники, 
возложили цветы к мемориалу и 
почтили память погибших мину-
той молчания.

Татьяна ЗЫРЯНОВА

Памяти нет забвения
В Сунгурово торжественно открыли памятник односельча-
нам, погибшим на фронтах Великой Отечественной войны.
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Как заставить детей учиться?

• Биометрические данные необходимы для занесения в электронный паспорт новобранца.

Поправки, ужесточающие ответствен-
ность за неуплату услуг ЖКХ, могут 
быть приняты до конца текущего года. 

Об этом заявил замминистра строи-
тельства и ЖКХ Андрей Чибис.

По его словам, только долги населе-
ния перед ТСЖ и управляющими компа-
ниями сегодня составляют 250 миллиар-
дов рублей. «Это ровно половина того, 
что по всей стране нужно ежегодно вкла-
дывать в ЖКХ», – констатировал Чибис.

Поправки в Жилищный кодекс, о ко-
торых идёт речь, Правительство напра-
вило в Госдуму весной этого года. Они 
увеличивают пени за просрочку оплаты 
жилищно-коммунальных услуг с 1/300-
ой ставки рефинансирования ЦБ (сей-
час она составляет 8,25 процента годо-
вых) в день до 1/170-ой ставки рефи-
нансирования. 

Андрей Чибис, ранее комментируя эту 
инициативу, уточнял, что такие штрафы 
будут выплачивать не только граждане, 
но и вся цепочка поставщиков комму-
нальных услуг.

Накопительная пенсионная систе-
ма в России будет сохранена, заявил 
Владимир Путин.

По словам президента, необходимо 
обеспечить сохранность средств нако-
пительной пенсионной системы, а так-
же условия, чтобы эти накопления эф-
фективно работали на экономику.

«Мы не отменяем эту программу кар-
динально и исходим из того, что всё-таки 
накопительная пенсионная система в бу-
дущем будет в России развиваться», – 
говорит глава государства.

Кроме того, Путин заверил, что ре-
шение о «заморозке» пенсионных на-
коплений на 2016 год было принято в 
связи с необходимостью сбалансиро-
вать пенсионную систему и гарантиро-
вать всем пенсионерам России стабиль-
ные выплаты.

Запрет госслужащим летать в ко-
мандировки зарубежными авиаком-
паниями призван поддержать россий-
ских перевозчиков.

Президент внёс поправки в указ, со-
гласно которым при использовании авиа-
транспорта для проезда госслужащего к 
месту командирования и обратно про-
ездные документы должны оформляться 
только на рейсы авиакомпаний РФ или 
авиакомпаний других государств Евра-
зийского экономического союза. Однако 
за счёт других – не бюджетных средств 
– «можно летать на чём угодно, никаких 
ограничений нет». 

Идея о повышении возраста для 
продажи алкоголя с 18 лет до 21 го-
да обсуждается в Правительстве РФ. 

Об этом сообщила вице-премьер РФ 
Ольга Голодец. Одновременно она под-
черкнула, что кабмин не рассматривает 
вопрос повышения возраста совершен-
нолетия до 21 года. Напомним, соглас-
но действующему законодательству РФ, 
совершеннолетие наступает с 18 лет.

22 сентября в Госдуму был внесён за-
конопроект, который ограничивает про-
дажу спиртосодержащей продукции до 
21 года. Предложение ранее было под-
держано Минздравом и Роспотребнад-
зором. 

По материалам 
«Российской газеты»

Евгения Расторгуева, бабуш-
ка первоклассницы, г. Заводо-
уковск:

– А как заставишь, если ин-
терес у ребёнка пропал после 
месяца занятий в школе! Мыс-
лимо ли первоклашкам выси-
деть по четыре-пять уроков в 
день? Да и другие школьники 
очень перегружены. Родной 
язык досконально не знают, 
так вводят второй иностран-
ный! О чём думают наверху 
министры? Здоровья такое по-
тогонное образование явно 
не добавляет. Все знают: сла-
бенькое растёт у нас поколе-
ние! Кому это на руку? 

Елена Трофимова, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Не в обиду учителям ска-
зано: ушло то время, когда в 
школе учили. Теперь действи-

тельно всё проходят. А чтобы 
глубже знать предмет, не се-
крет, родители нередко нани-
мают репетитора. И не обяза-
тельно в выпускных классах. 
Тем самым подталкивают де-
тей учиться.

Екатерина Назарова, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Нам в этом случае повез-
ло! Никогда такой проблемы не 
знали. Нынче наша дочь пошла 
в десятый класс. Танюша са-
ма садится за уроки, поэтому и 
учится на «четыре» и «пять». Ну 
а младший, пятиклассник, види-
мо, берёт пример с сестры. Что 
будет дальше – покажет время.

Виктор Ефремов, гость,         
г. Бердск:

– Мои дети уже давно вырос-
ли. Приходится иногда зани-
маться уже с внуками-школьни-

ками. Признаюсь честно, быва-
ет, иду на хитрость: чтобы внук 
взялся за уроки, предлагаю ему 
после выполнения домашних за-
даний сыграть в какую-нибудь 
игру или посетить магазин. Стар-
шую уже этим не возьмёшь. Тут 
подключается бабушка, о чём 
она ей толкует, не знаю, но по-
сле разговоров Оля тут же бе-
рётся за учёбу. 

Светлана Михеева, домохо-
зяйка, с. Новая Заимка:

– Сегодняшняя школа пре-
вратилась в один большой про-
ект. Учителя постоянно застав-
ляют детей заниматься творче-
ской деятельностью, исследо-
вательскими работами. С од-
ной стороны, проекты развива-
ют, но ведь забирают у школь-
ников всё свободное время. Ког-
да учиться-то?

Татьяна Константинова, слу-
жащая, г. Заводоуковск:

– Меньше нужно задавать де-
тям на дом! У меня сын учит-
ся в пятом классе. Подготов-
ка домашнего задания зани-
мает весь вечер. К примеру, 
во вторник у нас и английский 
язык, и немецкий. В голове у не-
го все буквы перемешались, а 
ещё нужно правило по русскому 
языку выучить, прочитать па-
раграфы по биологии, геогра-
фии, истории… От такой рути-
ны нет интереса к учёбе у де-
тей, а заставить учиться, пожа-
луй, сложно! 

Галина Комарова, служащая, 
г. Заводоуковск:

– Ну какой интерес у ребён-
ка будет к учёбе, если учитель 
отчаянно ставит ему «двойки»? 
Стремление узнать что-то новое 

по этому предмету у школьника 
отпадает. Уверена: успехи учени-
ка во многом зависят от отноше-
ний педагога к нему!

Вероника Куличёва, препо-
даватель агротехникума, г. За-
водоуковск:

– К счастью, в нашей семье та-
кой вопрос пока не стоит. Сын-
второклассник утром с радо-
стью бежит в школу, вечером с 
удовольствием выполняет до-
машнее задание и частенько 
просит нас, родителей, поза-
ниматься с ним дополнитель-
но математикой. Чего не ска-
жешь о моих студентах… Ста-
раюсь на своих уроках  исполь-
зовать такой методический при-
ём, как «точка удивления». И он, 
как правило, срабатывает, ведь 
главное в учёбе – вызвать пер-
воначальный интерес!

В последние годы в округе активно 
реализуется программа газифика-
ции. Нынче голубое топливо пришло 
во все дома Новой Заимки и микро-
района Новый в городе. И всё же в 
округе есть ещё населённые пункты, 
для которых газ доступен только в 
баллонах.

В частности село Горюново. Всё бы ни-
чего, да вот несвоевременная доставка 
этих баллонов вызывает у селян возму-
щение и причиняет массу неудобств. Об 
этих трудностях редакции «ЗВ» расска-
зал заместитель председателя горюнов-
ского ТОСа Валерий Пешев. 

– В газовую службу я позвонил 5 октября 
и оформил заявку, а мне ответили, что газ 
привезут только 2 ноября. При этом услу-
гу я уже оплатил. Ну разве это дело? По 
договору поставка должна осуществлять-

ся дважды в месяц: в первый и третий по-
недельник. А по факту выходит иначе, – 
негодует Валерий Леонидович.

То, что газ в село привозят раз в месяц, 
подтвердил и глава сельской администра-
ции Александр Фрицлер. По его словам, 
до недавнего времени людей всё устра-
ивало. Раньше жителям достаточно было 
выставить за ворота пустой баллон с при-
креплённой к нему оплаченной квитанци-
ей, водители газовой службы сами обме-
нивали его на полный. Последние же ме-
сяцы газ нужно обязательно заказывать. 

Пояснил ситуацию начальник Южного 
участка АО «Сжиженный углеводород-
ный газ» Евгений Ратников:

– В одну машину входит 80 баллонов. 
К середине месяца или же ко второй до-
ставке обычно набирается 10 – 12 зая-
вок. Гнать практически пустую машину за 
десятки километров нам не выгодно. Те-

перь ведь деньги считают все. Жителям 
нужно привыкнуть заказывать газ своев-
ременно, тогда и трудностей никаких не 
будет. На 14 октября, к примеру, заказа-
ли газ всего девять горюновцев, по до-
говору машина должна поехать 19 октя-
бря. Выходит, что в этом месяце второй 
доставки не будет. Ближайшая – 2 ноя-
бря. По новым правилам мы работаем 
с нынешнего мая. Все, кто получает газ, 
в курсе перемен, а привыкнуть к ним ни-
как не могут. Любые нововведения дол-
го приживаются. Отмечу, что для удоб-
ства селяне могут иметь в запасе пол-
ный баллон газа, нужно лишь оборудо-
вать специальное место для него и при-
крепить соответствующую табличку. По 
сути проблемы никакой нет, нужно лишь 
вовремя оформлять заявку, а не в день 
доставки газа.

Алла ЕГОРЫЧЕВА 

На службу надейся, но сам не плошай!

В эти дни юноши проходят медицинскую 
комиссию. По словам начальника отдела 
военного комиссариата по Заводоуковско-
му и Упоровскому районам Эркина Сайда-
лиева, особых отличий от прошлой при-
зывной кампании нет. Нынче, как и весной, 
согласно положению «О военно-врачеб-
ной экспертизе», многие заболевания, на-
пример, сколиоз (искривление позвоноч-
ника) третьей степени или малый индекс 
массы тела, не будут основанием для ос-

В армию – с Комфортом
Этой осенью в Вооружённые силы Российской Федерации призовут свыше 
60 заводоуковских парней и примерно 40 из соседнего Упоровского рай-
она. Повестки с предписанием явиться в военный комиссариат получили 
около двух сотен наших земляков. 

вобождения юношей от воинского призы-
ва. Особое внимание доктора обратят на 
призывников, страдающих заболеванием 
сердечно-сосудистой системы. 

– Поскольку в последнее время стало 
престижно служить в рядах Российской 
армии, многие юноши сами приходят в 
военкомат, не дожидаясь повестки, – рас-
сказывает начальник отдела Э. Сайдали-
ев. – Мы, конечно, рады подъёму патри-
отизма у наших парней, однако в Воору-

жённых силах могут служить только здо-
ровые ребята, поэтому медики присталь-
но обследуют новобранцев. Бывает, что 
доктора отправляют некоторых поправ-
лять здоровье до следующего призыва. 

В эту призывную кампанию, согласно 
плану областного комиссариата, больше 
пойдёт служить ребят, которые получи-
ли образование. В списках уже числится 
около 20% от общего количества призыв-
ников, которые имеют высшее и среднее 
специальное образование.

– Нынче я в армию не пойду, – говорит 
Бейбит Кинбаев из Степного. – Пока ме-
ня отговорили идти служить, посоветова-
ли сначала доучиться в колледже и обре-
сти профессию. Эх, скорей бы диплом за-
щитить и армейскую форму примерить!

Как и весной вместе с двумя SIM-картами 
новобранцы получат и так называемый 
электронный паспорт в виде пластико-
вой карты, на которой будут храниться их 
персональные данные. По словам Эрки-
на Сайдалиева, в цифровой документ вне-
сут биометрические сведения, а также ин-
формацию о военно-учётной специально-
сти и состоянии здоровья призывника. По-
сле срочной службы в случае возникно-
вения чрезвычайных ситуаций электрон-
ные паспорта позволят сотрудникам во-
енкоматов оперативно призвать на сбор-
ные пункты мобилизационный резерв. По-
мимо этого, как и в прошлый призыв, но-
вобранцам выдадут специальные банков-
ские карты, на которые ежемесячно Мини-
стерство обороны будет перечислять де-
нежное довольствие в размере двух тысяч 
рублей. Чтобы избежать бюрократических 
проволочек, карты сделали безымянными, 
и станут выдавать в областном комисса-
риате перед отправкой на место службы. 
Здесь же с этой осени новобранцев оде-
нут в форму по родам войск. 

Как и прежде призывники с высшим об-
разованием могут выбрать, служить ли в 
армии один год или два, но по контракту.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ
Фото автора



долгожители

судьбы 
простое полотНо...

Субботний вечер
рецептик беЗопасность

секреты красоты

большие даты 
великой россии

нам пишут

• Агния Епанчинцева ни дня не сидит без дела. 
Сейчас она нарезает ленточки для будущего коврика.
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пирог
с сыром и сосисками

полеЗные советы

пора тёплых вещей

осторожно, 
газ!

Нарушение правил экс-
плуатации газового обо-
рудования может не толь-
ко оставить без крыши над 
головой, но и привести к 
человеческим жертвам. 

Но беду можно предупре-
дить, если знать и соблюдать 
меры предосторожности. 

Газовые приборы за-
прещено использовать при 
запахе газа, оставлять вклю-
чёнными без присмотра, са-
мовольно ремонтировать 
или переустанавливать. 
Нельзя разрешать пользо-
ваться газовыми приборами 
детям дошкольного возрас-
та или лицам, не контроли-
рующим свои действия, и не 
знающим правил пользова-
ния этими приборами.

Установки сжиженного га-
за безопасны и удобны толь-
ко при использовании их по 
назначению и соблюдении 
правил безопасности. 

Категорически запреща-
ется:
– хранить баллоны с газом 
в подвалах, на лестничных 
клетках, в санузлах и в жи-
лых помещениях;
– устанавливать баллоны 
ближе одного метра от ра-
диаторов отопления и бли-
же пяти метров от источни-
ков тепла с открытым огнём;
– производить подогрев бал-
лонов и опрокидывать их 
вверх днищем;
– оставлять без присмотра 
работающую газобаллон-
ную установку;
– разрешать детям и лицам, 
не знакомым с правилами 
пользования газом, поль-
зоваться газобаллонными 
установками;
– применять огонь при оты-
скании утечки газа;
– пользоваться неисправ-
ными приборами и произ-
водить их ремонт самосто-
ятельно.

Подземные газопроводы, 
проложенные в городах и 
населённых пунктах, нахо-
дятся в сложных условиях. 
На них воздействуют раз-
личные факторы (темпера-
тура грунта, блуждающие 
токи, характер грунта и т.д.), 
поэтому в процессе эксплуа-
тации возможны случаи по-
вреждения газопроводов и 
утечки газа из них.

Газ может проникнуть 
в подвалы, первые этажи 
жилых газифицированных 
и даже негазифицирован-
ных зданий через каналы 
теплотрасс, канализацион-
ную сеть.

Помните!  При появлении 
в помещении запаха газа не-
медленно прекратите поль-
зоваться газовыми прибора-
ми! Перекройте газовые кра-
ны, откройте окна или фор-
точки для проветривания, 
вызовите аварийную газо-
вую службу (вне загазован-
ного помещения) по телефо-
ну 04 или 040 – с  мобильно-
го. Не зажигайте огня, не ку-
рите, не включайте и не вы-
ключайте освещение и элек-
троприборы, не пользуйтесь 
электрозвонками!

Справочная служба газа 
8-800-350-04-04.

УО ООО «Газпром 
межрегионгаз Север»

17 октября 1897 год. Константин 
Циолковский сообщил о постройке 
аэродинамической трубы. 

18 октября 1867 год. Аляска пе-
реходит от России к США.

19 октября 1875 год. Дмитрий 
Менделеев выдвинул идею аэро-
стата с герметичной гондолой для 
использования высотных слоёв ат-
мосферы.

20 октября 1880 год. Открылся Московский цирк на 
цветном бульваре.

21 октября 1480 год. Началось «стояние на Угре». 
Русь освободится от двухсотлетнего ига. 

22 октября 1721 год. Пётр I принял титул Императо-
ра Всероссийского.

23 октября 1958 год. Борис Пастернак назван лауре-
атом Нобелевской премии по литературе.  

При выборе шапки, варежек или шарфа нужно в пер-
вую очередь обращать внимание на их состав.

Изделия из чистой шерсти могут раздражать кожу. На-
илучшим вариантом для головного убора будет соче-
тание натуральных тканей и синтетики. Помните, шап-
ка не должна давить на голову, а лишь плотно её об-
легать. Перчатки из одной только шерсти со временем 
начнут болтаться на руках, поэтому часто добавляют 
такие компоненты, как эластан, спандекс или лайкру – 
для эластичности.

ПРАВИЛА СТИРКИ
Рукавички и перчатки лучше стирать, надев на ру-

ки и подставив под струю тёплой воды. Затем немного 
намыливают и несильно трут одну о другую – пример-
но так, как и при мытье рук. Потом мыло просто смыва-
ют под проточной водой. При необходимости процедуру 
повторяют. Снятые с ладоней варежки необходимо рас-
править, вернуть им первоначальную форму. Сушат их 
на махровом полотенце, размещённом на горизонталь-
ной поверхности. 

Вязаные шапки не рекомендуется замачивать – это при-
водит к большой усадке и потере формы. Стирают их в тё-
плой воде, в которую перед стиркой добавляют небольшое 
количество моющего средства, подходящего для шерстя-
ных тканей. Потом аккуратное полоскание до чистой во-
ды, лёгкий отжим и сушка на горизонтальной поверхности.

При соблюдении этих несложных правил можно рас-
считывать на то, что тёплый аксессуар ещё долго будет 
согревать и радовать вас.

Что нужно: 250 мл кефира, 150 г муки, 2 яйца, 200 г 
сыра, 200 г сосисок (или колбасы), 1 чайную ложку раз-
рыхлителя, 1/3 чайной ложки соли.

Что делать: сыр натереть на крупной тёрке, сосиски 
порезать тонкими кружочками. Яйца, кефир, соль сме-
шать до однородности. Добавить разрыхлитель и муку, 
перемешать, чтобы не было комков. Добавить сыр и со-
сиски, перемешать. Переложить тесто в форму, смазан-
ную маслом. Поставить в разогретую до 180 градусов ду-
ховку. Выпекать примерно 35-40 минут. 

Кожа лица нуждается в регулярном уходе и без скра-
ба здесь не обойтись. Приготовить его в домашних ус-
ловиях совсем не сложно. 

– Возьмите детское мыло и чайную ложку сахару. Мы-
ло следует растереть на лице до появления пенки, по-
том нанести сахар и аккуратно помассировать кожу. За-
тем смыть тёплой водой. 

– Хорошо снимет воспалительные процессы скраб из 
смеси двух таблеток активированного угля, растёртого 
в порошок, и нескольких капель средства для умывания 
(чтобы получилась густая кашица). Втереть в кожу, по-
дождать пока маска высохнет, затем смыть.

– Нежный скраб можно сделать из яичного желтка, 
смешанного со столовой ложкой овсянки, чайной лож-
кой мёда и щепоткой соды.

Не забывайте, что пилинг нужно делать только на рас-
паренной влажной коже. А после следует наносить ув-
лажняющий крем. 

домашний скраб

Жительнице села Ше-
стаково Агнии Епан-
чинцевой 104 года, а 
она до сих пор ещё вя-
жет круглые коврики 
из ленточек, которые 
сама же и нарезает...

Агния Васильевна ро-
дом из села Южного Ду-
бровного Армизонского 
района. Росла в большой 
семье, где, кроме неё, бы-
ло пятеро братьев и се-
стра.

– Я вторая у родите-
лей родилась, приходи-
лось нянчить младших. 
Тятя, так ласково назы-
вает она отца, постоян-
но был на службе, почти 
не помню его. Да и мама 
всегда работала, чтобы 
нас прокормить, – вспо-
минает А. Епанчинцева.

Когда Агнии было все-
го восемь лет, её отдали 
в няньки. Сама ещё по су-
ти ребёнок, она ухажива-
ла за чужими детьми. Поз-
же прислуживала в домах 
богатых, а с 16 лет рабо-
тала в поле. 

– Помню, как на быках 
мы пахали, тяжело было, 
а жаловаться бессмыс-
ленно. Толком не плати-
ли, часто обманывали, 
– не скрывая слёз, рас-
сказывает долгожитель-
ница. – Мы всегда ходи-
ли голодные. От плохо-
го питания в пяти-шести-
летнем возрасте умерли 
мои братья. Из семерых 
нас у родителей осталось 
четверо. 

На 19 году жизни Агния 
Васильевна вышла замуж 
за сильного и красивого 
конюха Петра. Но счаст-
ливая семейная жизнь, о 
которой мечтали моло-
дые, оказалась недолгой. 
После рождения дочерей 
Гали и Шуры  главу семьи 
забрали на службу, с ко-
торой он вернулся боль-
ным. Вскоре недуг забрал 
Петра, и Агния осталась 
одна с двумя детьми.

– И дочки наши недол-
го прожили. У нас ведь 
как было: родила и на 
третий день на работу. 
А деткам пригляд нужен 

да молочко материнское. 
Вот и не сберегла я их. А 
потом началась война, я 
тогда в колхозе работала 
телятницей и дояркой. А 
ещё дома хозяйство дер-
жала, без мужской помо-
щи тяжело было. Вышла я 
во второй раз замуж, ещё 
двух детей Мишу и Катю 
родила, – делится воспо-
минаниями Агния Епан-
чинцева и словно заново 
всё переживает. Видно, 
как она волнуется, дро-
жит голос. Хоть и прошло 
уже столько лет, но до сих 
пор ей тяжело об этом рас-
сказывать. 

В свои преклонные годы 
она бодренько выглядит. До 
сих пор вяжет носки, вареж-
ки, салфетки, если что про-
худится – заштопает. И это 

при том, что последние 
два года она плохо видит 
и слышит. 

Уже 30 лет Агния Ва-
сильевна живёт с внуч-
кой Светланой. В их до-
ме всегда шумно и много-
людно: бабушку без вни-
мания родные никогда не 
оставляют. У старожила  
шесть внуков, 11 правну-
ков и 16 праправнуков. 
Самому младшему Егору 
два месяца, старший же 
праправнук Даниил уже 
второклассник. 

Жизнь прожить – не 
поле перейти – гласит 
народная мудрость. Её 
смысл как никто понима-
ет долгожительница Аг-
ния Епанчинцева. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора

Много среди нас достойных людей, 
о которых спешат рассказать наши 
читатели. 

В одном из посланий  в редакцию га-
зеты Валентина Телющенко из посёлка 
Мичуринского тепло пишет о директоре 
ООО «Вектор» Валентине Гудковой, ха-
рактеризуя руководителя службы ЖКХ, 
как человека очень ответственного, ко-
торому не чужды проблемы населения. 
Не изменен ответ В. Гудковой на прось-
бы: «Чем могу, тем помогу!» И слова её 
не расходятся с делом: то отслужившие 
своё тополя спилит, то телефонную связь 
поможет наладить, то с уличным освеще-
нием разберётся. Одним словом, человек 
на своём месте!

 Из письма семьи Меликян узнаём о 
замечательных педагогах из городско-
го детского сада «Берёзка» – воспита-
теле Светлане Жамановой, её помощ-
нице Светлане Веретенниковой и музы-
кальном руководителе Анне Русаковой. 
Родители считают, что их детям повез-
ло с наставниками. В группе царит ком-
фортная атмосфера, детишки с интере-
сом познают окружающий мир, радость 
дружбы, творчества, учатся  без принуж-
дения самостоятельной жизни. А какими 
душевными, по-семейному тёплыми по-
лучаются детские праздники! И за всем 
этим стоит профессионализм работни-
ков дошкольного образования. 

Подготовила 
Татьяна КОРОСТЕЛЁВА

Человек на своём месте


